



## **La Asociación Colombiana de Antropología – ACANT – celebra el derecho a la protesta pacífica y rechaza las medidas represivas del gobierno colombiano.**

La Asociación Colombiana de Antropología – ACANT – rechaza los abusos de la fuerza pública en las movilizaciones sociales iniciadas el pasado 28 de abril y que se han extendido por los últimos días. Rechazamos las medidas represivas adoptadas por el gobierno colombiano, como la militarización y el uso excesivo de la fuerza policial y por parte del Esmad. Celebramos el derecho a la protesta pública y pacífica. Rechazamos las violaciones a los Derechos Humanos y los Derechos Civiles.

Desde el pasado 28 de abril, diferentes sectores sociales han salido a las calles a hacer público su rechazo a varias medidas gubernamentales. Gracias a esas movilizaciones, el gobierno retiró su proyecto de ley de reforma tributaria. Pero las demandas sociales van más allá de la reforma tributaria. Incluyen medidas más certeras en salud ante la crisis del Covid-19, garantías para responder al crecimiento de la pobreza y reformas a los sistemas pensional y de salud.

Durante los días de protesta, organizaciones sociales, estudiantiles y sindicales han denunciado violaciones a los derechos humanos y el uso excesivo de la fuerza por parte de la fuerza pública, que han cobrado la vida de 21 personas, 4 víctimas de la violencia sexual, 12 víctimas de agresión en sus ojos y 672 detenciones arbitrarias. Para justificar las medidas represivas, el gobierno y los medios de comunicación masivos afirman que las protestas estimulan a grupos de vándalos de saqueos y otros actos violentos.

La ACANT apoya el ejercicio de la protesta pública y pacífica y rechaza cualquier intento de desviar sus fines. La protesta no debe dejar víctimas, ni entre la fuerza pública ni entre los manifestantes. Es importante recordar que desde 2019 se ha manifestado una fuerte insatisfacción contra las decisiones del gobierno actual. Tal insatisfacción también se expresó por medio de la protesta pacífica y fue reprimida por la fuerza. Cabe recordar que en 2019 no había crisis económica y de salud de Covid-19.

Reiteramos nuestro apoyo a las movilizaciones en curso. Apoyamos la exigencia al gobierno de escuchar las demandas de diferentes sectores sociales. Rechazamos el uso de la fuerza contra los ciudadanos que ejercen el derecho a la protesta.

Mayo 4 de 2021.

Consejo directivo Asociación Colombiana de Antropología – ACANT -.